



# 第五中だより

令和7年6月16日発行 【第5号】

発行者 唐津市立第五中学校

校長 嬉野 雅也

《学校教育目標》 「持続可能な未来の創り手として、  
たくましく、心豊かに、学び続ける生徒の育成」

《キーワード》 「行動」「協働」「感動」

《校訓》 「みなぎる力、輝く希望、あふるる光」

## 令和7年度 生徒総会が開かれました！

6月6日（金）、第五中生徒会最大の議決機関『生徒総会』が開催されました。私は出張のために、残念ながら参加できませんでしたが、熱気を帯びた活発な意見交流が行われた素晴らしい生徒総会であったと聞きました。そこに至るまでに、生徒会本部は今年度の活動方針や予算案を決定し、議案書を作成してくれました。そして、それぞれのクラスでは、その議案書をしっかりと読んだ上で、質問内容や発表者を話し合いました。さらに、議長団を含め、生徒会本部、発表者が本番当日までリハーサルを重ねて、今回の生徒総会が開かれたのです。

生徒たちは、この生徒総会を開催し主体的に参加することで、日本という国、そして佐賀県や唐津市といった地方自治体の運営の在り方を学んでいきます。また、もっと小さな町や地域の自治会や、PTA、様々な組織・団体に至るまで、総会を開催して年度ごとの活動方針や予算案を決定していくことを学んでいきます。

私は以前、国の「国会」に当たるのが「生徒総会」で、国の方針を決定する「内閣」に当たるのが「生徒会本部」とであると生徒に話をしました。規模の違いはあるものの、「生徒総会」が「国会」より優れている点があります。それは、「国会」が国民の代表として選挙で選ばれた議員だけが参加できるのに対して、「生徒総会」はその名の通り第五中の生徒全員が参加できる点です。その権利をしっかりと果たし、みんなで作り上げた「生徒総会」であったことが、本当にうれしく感じました。

4月・5月は、表題に掲げているキーワードの「行動」をしようと生徒に言っていましたが、6月になって、この生徒総会を通して、「行動」と共に「協働」の段階に入ったことを改めて感じました。生徒会本部が今年度の活動スローガンとして掲げた言葉は「雲中白鶴」です。その意味は、「品性の優れた高尚な人物を、雲間を飛翔する白い鶴に例えた言葉」だそうです。このスローガンに負けないような、第五中生徒会の活躍を期待しています！

## 五校連絡協議会の授業参観が行われました。

6月4日には、五校連絡協議会による授業参観が行われました。五校連絡協議会は、五中校区の第五中学校、外町小学校、成和小学校、東唐津小学校、高島小学校の5校による組織で、小・中学校の連携を進めるための組織です。今回は、それぞれの小学校から入学してきた新一年生の様子を中心に、第五中学校の様子を見ていただき、協議を行いました。

生徒たちは、お世話になった小学校の先生方の突然の来訪・参観に驚いた様子で、特に一年生は、先生たちを見て大興奮！という場面もありました。落ち着いて授業を受けている様子も小学校の先生方に見ていただき、制服だけではなく、中学生になって一気にお兄さん・お姉さんになって頑張っている姿をしっかりと見せてくれました。

# 唐津市教育の日へのご参加、ありがとうございました！

6月8日の日曜日に開かれた「唐津市教育の日」には、たくさんの保護者の皆さまや地域に方々にご参加いただき、誠にありがとうございました。

日曜日とはいえ御多忙な中、この一日で、約200名（生徒数の約60%）の方々に来校していただきました。校区内の小学校でも開催されていたので、大満足な参加者数だったと思います。

内容としては、午前中に全クラス・全授業の授業公開を行い、午後にはPTA文化部による講演会を行いました。午前中の授業公開では、各クラスで「ふれあい道徳」として、道徳の授業を公開いたしました。クラスによっては保護者参加型の道徳を行い、保護者の立場から意見を出してもらうことで多面的なものを見方を学ぶことができたクラスもありました。

また、2年生では「PUSHコース講習」という「誰でも、楽しく、気軽に」受講していただける心肺蘇生講習を実施いたしました。SAGA唐津PUSHという市民団体の皆さんによる講習会で、昨年、成和小学校で実施され、学校としては県内2校目の実施だそうです。

近年、学校や生活の場において、様々な原因により、誰かが心肺停止状態となる場面があります。そんな時、心肺蘇生法やAEDを正しく使うことで、大切な命を救うことができるかもしれません。そんな、心肺蘇生法やAEDの使い方を分かりやすく、実技を通して説明していただきました。

午後は、同じくSAGA唐津PUSHの皆さんを講師に、「命に関わる仕事」と題して講演会を行いました。SAGA唐津PUSHの皆さんは、普段は別々の場所で、別々の仕事をされています。福岡の病院の先生、唐津の看護師さん、唐津や長崎県松浦市の救急救命士さん、市役所の方など、様々な職種の方が心肺蘇生法を多くの方々に知ってもらって救える命を一人でも多く救いたいとの思いで集まられています。今回は、医師・看護師・救急救命士の方々に命を救う仕事について話をしてもらいました。普段は見ることのできないドクターヘリによる空での仕事、海の上の船での仕事、海外での仕事、そして被災地での仕事など、医療現場の困難さと人の命を救うことの重要性について話をされ生徒たちは食い入るように、講演に聞き入っていました。将来の選択肢としてこれらの職業に強い魅力を感じた生徒も多かったようです。素晴らしい講演会でした。

この日は同時に、学校評議員会も開催されました。今年度、唐津市教育委員会より委嘱された5名の学校評議員さんに来校していただき、授業見学と学校説明を行いました。学校評議員さんは、以前から第五中や五中校区に関わられた方々で、学校現場の変化に驚き生徒の前向きな態度に感心されていました。



## 7月の行事予定

日	曜	行 事
1	火	
2	水	生け花教室
3	木	1年:明日チャレ!(車いすバスケット)
4	金	1年:松葉かき
5	土	唐津地区中体連大会
6	日	
7	月	
8	火	
9	水	
10	木	
11	金	1年:クラスマッチ
12	土	県中体連(陸上)
13	日	
14	月	3年:クラスマッチ
15	火	2年:クラスマッチ
16	水	
17	木	1年:読み聞かせ 専門委員会・評議員会
18	金	1学期終業式・全校集会
19	土	県中体連夏季総合大会
20	日	
21	月	祝日:海の日
22	火	夏季休業
23	水	
24	木	1・2年保護者面談、3年三者面談!
25	金	佐賀県吹奏楽大会
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	8月24日まで